

## 【めむろ未来ミーティング】

令和元年 10月 18日 (金)

18:30～19:45

## 芽室町観光物産協会

■参加者 21人

■芽室町 町長

■記録 矢野

- 1 開会
- 2 町長挨拶
- 3 質問事項の回答
- 4 意見交換

### ■対応等必要事項

- ①国道倉庫老朽化の件（商工観光課）
- ②看板設置の件（建設都市整備課）
- ③健康プラザ利用の件（社会教育課）
- ④芽室公園売店設置の件（建設都市整備課）

### 【意見】

新嵐山スカイパークの今後の予定を現段階で話ができる範囲でお願いしたい。

### 【町長】

サウンディング市場調査をした。サウンディング調査とは民間の方々が嵐山の資源を利用して、どのような形にしたいかを提案してもらう手法である。その案を吟味しながら構想を取りまとめている段階であり、今年中には方向性を出したい。

誤解してほしくないのは、民間にすべて任せるという考えではなくアイデアや発想を大切にしながらスキー場と宿舎については町で持ち、一部リニューアルも視野に入れたい。

ソフトボール場などの広い敷地もあり、最近ではグランピングも流行しているキャンプなどは、自然

を活かしながら復活できればいい。

海外や道外からのお客さまからも嵐山の景色は素晴らしいと言ってもらえるが、まだ活かしきれていない部分もあるので、それにチャレンジしたいと思っている。あの広大な面積の施設をすべて町が開発できるとは思っていないので、その一部について民間資本を活用するイメージである。

最終的にはファミリーが一日滞在できるフィールドになることが望ましい。

### 【意見】

かつて天空カフェを実施した。嵐山の景色は素晴らしいで盛り上がったがそれで終わってしまったので、また繰り返すのではないかとの危機感もある。

民間の開発をコントロールするのが行政だと思うので頂上への道路や水道などのインフラの整備も必要ではないか。

### 【町長】

まずは構想を作ることが先。頂上までの道は林道であり、その整備にどの程度かかるか試算する必要があるだろう。

例えば、水や電気の件、保安林が支障になって西側の景色、などの課題も承知している。仮に試算したからと言ってすべて整備するということにならない。ハードを整えるには時間が結構かかる。

### 【意見】

昔の嵐山は子どもたちが遊べるスペース（迷路や遊具）がたくさんあった。

それを新しく変えていくうといものがなかったのかなと思う。今は、パークゴルフ場が整備されて高齢者が楽しめる場所になっている…嵐山の目的がよく分からぬ。かつてターゲットはファミリー層であったのは確かだが、今は違うように思えてしまう。

### 【町長】

私はファミリー層が一日滞在できる場所にしたい。そのフィールドにするためのチャレンジをしている

最中だと思っている。今まで町民の憩いの場としてやってきたが、町外から人が訪れたい・行きたいと思えるような魅力ある場所にならないと町民の方も来ない。

先月、この嵐山で野遊びリーグというイベントに参加した。設えの仕方ひとつで驚くほど魅力ある空間になることを目の当たりしたので、あの手法がすべてではないが大切な視点である。

#### 【意見】

去年と今年バイクミーティングを嵐山で行った。キャンプ85人、日帰り150人が来て、遠くからは本州から来ている人もいた。広大な敷地があり、良い施設だねとの声をもらった。

勝毎の花火大会の時も、閉鎖されているキャンプ場を探して嵐山に来ていた人もいた。

#### 【町長】

私も2年連続で参加したし、大変な盛り上がりだったと思う。野球場はイベントを行うには最適な敷地であり、自然を活かしたイベント広場にするとさらに活用できる可能性がある。

#### 【意見】

10年前から嵐山を何とかしないといけないと言っていたが今も何も変わっていない。

変わったなど実感できるのはいつになるのか。

#### 【町長】

最終的に整備が完成したと思えるには時間はかかると思う。パズルのピースのイメージでできる部分から進めていくという感じ。今ここで2年か3年で整備が完了したとはならない。

しかし、来年からできることは進めたい。

#### 【意見】

国道の神輿倉庫の北側のカベの劣化が著しいし、シャッターも破損している①

#### 【町長】

確認したい。

#### 【意見】

高速道路インターを降りて左右に分かれているが芽室町市街地が右か左が分からぬという声も聞く。『市街地まで2キロ』とか『ようこそ芽室町へ』のような看板があればいい。設置する考えは？②

#### 【町長】

高速道路には看板設置が難しい。町有地の有無を含めて調べたい。

初めて来る人には分かりづらいかもしれない。

#### 【意見】

サービスエリアの件。占冠は整備されているので水などを使えるようにしてほしい。

#### 【町長】

後付けで水や電気をつけるのは簡単ではない。今後は河北の営農用水が使える可能性はある。

#### 【意見】

イベントの手伝いの件。町内には全国的に有名な企業があり、今年は日甜職員がハッピを着て参加してくれた。聞けば町長が東京の本社に出向き参加を依頼した結果で本当に素晴らしいことである。また、農機具企業では世界的に有数な企業もあるのでイベントには参加を働きかけてほしい。子どもたちにも大きなトラクターに乗ることで働きたいと思う機会になるかもしれない。

#### 【町長】

『チーム芽室』には企業も入っている考え方である。芽室町民だけではなく、芽室で働く人も含めて芽室町を盛り上げてほしいと思っている。

私も東京出張の際には町内にある会社の本社を伺い、企業とのつながりを深めているし、今後も継続したい。町内に進出してもらって良かったで終わるのではなくて、企業として地域貢献できる場の提供などをした結果、今回マルシェに参加してもらえた。

町議会でもお話ししているが、企業版ふるさと納税という制度があり、町が事業を計画して、企業から寄付してもらえるもの。国の制度が変わり6割控除が9割控除になったことから企業への働きかけをしていく予定。

一方で、企業のメリットは現在労働力不足が深刻であり人材確保が課題であることから企業の紹介パンフレットを町で作成して高校に配布したり、企業の雇用担当者の研修機会を作ったり、芽室版ハローワークを4月から実施する予定。これらは行政も企業も双赢になれるものにならないと継続していくかないと考えている。

#### 【意見】

個人的な意見。健康プラザを利用している。特に冬の利用の頻度がある中でスカイアースの利用回数が増えて使えない状況。子どもたちのサッカーなどにも影響があるので工夫できないか③。

#### 【町長】

その件についてはホットボイスもあったので承知している。健康プラザの利用とは別にして、スカイアースはサッカーだけではなくスポーツ全体について指導などをしているし、それを応援するという考えに変わりはない。しかし、健康プラザを占有することとは区別したい。利用のさせ方を考えないとならないし、スカイアースの選手も仕事してからの練習になるのでバッティングする可能性はある。利用方法については持ち帰ることにしたい。

#### 【意見】

最近は、町内の団体の名前を使って町外の人が使っている実態が増えている③ので、それも問題である。

#### 【町長】

優先度などを考える。名簿制にしたのでその割合も考慮する方法もある。線引きは難しいかもしれないが。

#### 【意見】

予算の件。半分が物販、全額が観光の補助の考え方だと思うが見直す予定はあるのか。物販の半分は利益があるからという理由だと考えるが、なかなか利益が出ていないのが実情。遠くにいけば行くほど赤字になってしまう。

#### 【町長】

その件は承知している。そもそも協会自体が利益を生み出すものではなく、会員の皆さんは各自の仕事をしながら想いをもって活動している。町・農協・商工会・観光物産協会の四者が議論する必要があると思っているし、効率的な協会の運営という視点とのバランスも必要かもしれない。

#### 【意見】

単純な販売では付加価値もつかないので商品開発ということになるかもしれないが費用もかかる。

#### 【町長】

会員の皆さんのが想いを議論して、協会としてのあり方をまとめることも必要だと思う。

#### 【意見】

部会では非常に前向きな意見も出されている。その意見が部会止まりになっている。役場とのコミュニケーションが円滑とは言えない場面もある。

#### 【町長】

それらの課題を議論する場も必要だと思う。町は放り投げたりしない。議論の積み上げも必要になってくる。部会の議論がすべて町長に繋がっていくものではない。各部会・役員会・総会で合意を得たものが総意として流れる仕組みが必要である。

#### 【協会】

それらの物販方法や商品開発などの議論は協会で議論したい。

#### 【意見】

芽室公園の売店の件。販売するものが充実できれば、もっと魅力的なものになると思う。東京や大阪の公園ではレストランやコンビニがあったりするところもある。芽室公園で販売できない理由は④。

【町長】

販売できないのは都市計画法の都市公園である規制があるのかも知れない。持ち帰り調べる。

【意見】

国の補助金を活用して整備した規制があるのでできないと聞いている。

【意見】

ほかの公園では販売などができるのに、なぜ芽室公園がダメなのか知りたいだけ④。

【町長】

承知した。特例もあるかもしれないでしっかり調べたい。

【意見】

十勝の観光といえば温泉というキーワードが浮かぶ。町内では温泉開発の予定は。

【町長】

嵐山付近は岩盤が硬くて難しいという話は聞いている。現在ではその予定はない。

19:45 終了

